



世界に希望を生み出そう

地域社会の経済発展月間・米山月間

1706 回

10月 16日

No.1696

前回の例会報告 10月2日第1705

国歌「君が代」

ロータリーソング「奉仕の理想」

クラブソング「めぐる友愛 秋」

ソングリーダー 富坂和弥会員

「4つテスト」唱和

地区内来訪者 東京リバーサイド RC 水谷友哉 様

地区外来訪者 東京芝 RC 金井由光 様

東京芝 RC 齊藤進一 様

新潟南 RC 高橋登 様

新潟南 RC 高橋与平様

(合計 5 名)

■出席報告 (会員 54 名内出席免除 7 名)

会員数	出席者	出席率	9月11日修正出席率
54(51)	40	78.43%	78.00%

会長挨拶



先月 26 日に姉妹クラブである石垣 RC 夜間例会に山下副会長、園部姉妹クラブ交流副委員長、新保幹事と私の 4 名で参加して参りました。この後、委員会報告で園部副委員長から

報告があるので私からは話しませんが、改めて姉妹クラブは素晴らしいと感じました。

また、本日は東京リバーサイド RC から水谷幹事がお越しになっております。リバーサイド RC は 1 月から例会場を上野精養軒に変更し、金曜日に開催することになりました。本日はその報告と挨拶のためにいらっやっております。

東京リバーサイド RC 水谷幹事



皆様、こんにちは。東京リバーサイド RC 幹事の水谷です。まず初めに、例会に参加する約束をさせていただいたにも関わらず会長が不在であること、大変申し訳ありません。

また、ガバナー公式訪問の準備でお忙しい中、貴重なお時間を頂きましたこと大変感謝しております。

本日は富坂会長からのご紹介の通り、2024 年 1 月 12 日(金)より毎週金曜日 12:30～13:30、上野精養軒にて例会を行うこととなりましたので、そのご挨拶に伺いました。

例会場変更に伴う経緯としましてはコロナが流行し始めた 2020 年から例会場の変更についての準備を始めてきました。きっかけは例会場であるラングウッドの経営母体が変わり、今までのサービスが受けられないのでは、という懸念があったためです。とは言え、ラングウッドに執着する会員もおりましたので、2022 年にビジョン委員会でアンケート調査を行いました。アンケート内容についてはロータリークラブの中核的価値観である「親睦」「高潔性」「多様性」「奉仕」「リーダーシップ」を軸に行った中で例会場変更についての内容も加えて行いました。その調査の結果から例会場を変更した方がよい理由が 2 点ありました。

1 つ目は例会場への満足度について 40 代～60 代の世代(過半数)で満足度が低いことがわかりました。

2 つ目は職業や世代に捕らわれず人間性を重視し、地域にこだわらないクラブ活動を望む傾向が強くなっていることがわかりました。

この 2 点から荒川にこだわらず、会員の満足度がより高くなる例会場を模索した結果、上野精養軒が妥当であると判断致しました。

来年から新たに上野精養軒にてクラブ活動を行う東京リバーサイドロータリークラブを今後ともよろしくお願い致します。

会長報告

第 4 回理事会報告

1. 審議事項

ポリオ撲滅募金活動の際、使用する幟(のぼり)等を購入する

2. 協議事項

1) 40 周年記念事業として 12/7 に開催するオープンフォーラムには全会員の参加をお願いする

2) 10/21・22 に行うポリオ撲滅募金活動の昼食について、ロータリアンは自己負担で、事務局、ローターアクトはクラブが負担する

3) 10/30 の夜間例会は、参加者から 5 千円徴収する

4) 親睦旅行会を 11/14・15 鹿児島指宿温泉で確定し、参加者を募る

5) 12/25 開催のクリスマス家族忘年会の会費を、ロータリアン 2 万 5 千円、家族 2 万円、中学生以下 1 万円、ローターアクト 1 万円とする

6) モロッコ地震救済基金への寄付を本日の例会から会員にお願いする

3. 報告・連絡事項

1) 10/16 のガバナー公式訪問には、全会員出席して頂きたい

2) 10/6 第 2580 地区懇親ゴルフ大会北分区予選会に当クラブから 10 名が参加する

3) 次回理事会は 11/6(月)11 時開会

幹事報告

RI 関係

ガバナー月信が届いていますので掲示板をご覧ください。

他クラブ関係

・他クラブ例会変更は掲示板をご覧ください。

・荒川 RC より 10/15 あらかわ遊園で開催されるポリオ募金活動のお手伝いのお願いが届いていますので掲示板をご覧ください。

上野 RC 関係

・来週 10/9 は祝日休会です。

・RAC10 月第一例会、サウンドテーブルテニスが 10/14 (土)10 時から文京スポーツセンターで開催されます。また RAC 活動報告 9 月号も合わせて掲示板をご覧ください。

・10/21・22 当クラブのポリオ募金活動と同日、一般社団法人上野観光連盟主催の「Peace of Light」というイベントが不忍池周辺にて開催されます。こちらもぜひ皆様にご参加いただければと思っております。

委員会関係

園部姉妹クラブ交流副委員長

9/26(火)～27(水)に富坂会長、山下副会長、新保幹事と石垣 RC を訪問、メーキャップをしてきました。9/26 小林会員のお寺「桃林寺」で 30 分の座禅の後、お寺の 2 階バルコニーでのバーベキュー夜間例会に出席し、今年度の交流会予定について情報交換してきました。また、12/7(木)夜文京シビックホールで開催する当クラブ 40 周年記念フォーラムには、石垣 RC から会長はじめ数名が出席していただける予定です。皆さんにはあらためてご案内しますが、12/20(水)石垣 RC3000 回例会は、忘年家族会も兼ねて開催しますので、当クラブからも是非、奥様やご家族とご一緒に参加をお願いします。



瀬古 40 周年記念事業オープンフォーラム部門長

12/7(木)文京シビック大ホールにてオープンフォーラム開催が決まっております。時間帯等詳細については改めてお知らせいたしますが、当日の出欠についてのお知らせを事務局からお配りしますのでご確認下さい。集合時間はおおむね 17 時、解散は 21 時半です。千名以上のお客様をお招きしてのフォーラムにしたい

と思っており、皆様のお力なくしては開催が難しいと思われま。ぜひ一名でも多くの皆様にご参加、ご協力いただきますようよろしくお願い致します。

結婚記念日おめでとうございます♥

10/2 永井会員 10/10 鈴川会員

お誕生日おめでとうございます🎂

10/2 安藤会員

ニコニコボックス

東京リバーサイド藤井俊一会長・水谷友哉幹事 本日はお世話になります。この度、2024年1月より上野精養軒を例会場としてお世話になることになりました。現在、精養軒をご利用されておりますクラブの皆様にご挨拶に伺いました。今後とも宜しくお願い申し上げます。

新潟南 RC 高橋与平様・登様 お邪魔します。宜しくお願い致します。

東京芝 RC 金井由光様 富坂会長とは、以前より公私ともに懇意にさせて頂いていましたので、念願の東京上野 RC 様の例会に参加出来てとても嬉しく思っています。東京上野 RC 様のこれからの益々のご発展を心よりご祈念致しております。

富坂会長 先月26日に姉妹クラブである石垣 RC 夜間例会に山下副会長、園部姉妹クラブ交流副委員長、新保幹事と私の4名で参加して参りました。

金原会員 先週白内障の手術を行いました。老人の間に入ります。

高野会員 本年も残すところ3ヶ月となりました。頑張ります。

江口会員 娘(量子)が、今までの職場を卒業し、新たな施設にお世話になることになりました。たいとう第三を応援下さった上野 RC の皆様にご感謝申し上げます。今日が新たなスタートとして、ニコニコいたします。

柴田会員 来週、エベレスト街道にトレッキングに行きます。標高5,550メートルのカラパタールを12日間かけて目指します。帰国は10/31です。

根本会員 今日から会社は新しい事業年度が始まります。また一年、実りが多い良い年度になることを祈念して。

樋口会員 昨日は地元の自治会で清掃活動をばっちり行いました。街がキレイになるっていいですね！今週もがんばりましょう！

☆すっかり秋めいて来ました。本日、長岡ガバナー補佐のお話を楽しみにしております。

大瀧会員・木村会員・鈴川会員・三輪会員・相澤会員・小佐田会員・古藤会員

富坂和弥会員 ☆+本日、ソングリーダーデビューです。あたたかくお見守りください。

上野会員 ☆+昨日から10月に入りました。早いですね。今年も残り3ヶ月になりました。頑張っていきますのでよろしくお願いします。

(本日の合計 99,000円)

(本日までの累計 1,050,000円)

第3回 クラブ協議会

会長挨拶

本日のクラブ協議会は、ガバナー公式訪問についてです。多くの行事の中でもガバナー公式訪問は最も重要な一つと考えております。ガバナーは2580地区全てのクラブを公式訪問されます。「さすが東京上野 RC」と言って頂くためには皆様のお力が必要です。特に今年度は当クラブより、長岡ガバナー補佐、中澤分区幹事を輩出しております。実際には委員長が発表をしますので、会員皆さんの直接の出番はございませんが、ガバナーへのおもてなしの気持ちを持って接して頂ければと思います。もう一つは、当日の出席率も大変重要になります。皆様には、ぜひ11時からのクラブ協議会からご出席頂き、ガバナーのお話を聞いて頂きたいと思っております。よろしくお願い致します。

新保幹事

当日は、栃木ガバナー、長岡ガバナー補佐、横山地区幹事、中澤分区幹事の4名にご来会頂きます。10:40~11:00まで会長幹事との打ち合わせ、その後11:00~12:15まで第4回クラブ協議会。こちらで各委員会の今年度の方針についてお話をさせていただきます。そして休憩を挟み12:30~通常例会を開催。13:00~栃木ガバナーによる卓話という予定となっております。会長からお話がありましたように、ガバナー公式訪問は大変重要な行事の一つでございますので、多くの皆様にご出席頂きたいと思っております。

永井会員増強・選考委員長



会員増強選考委員会は、クラブ奉仕委員会の所属委員会として、会員数の増強と、入会候補者の選考の2部門を軸とし、関連委員会とより緊密な協力のもと、本年度の地区の基本方針である「持続可能な元気な

クラブを実現しよう」を達成するため、また今年度の会長方針であります「ロータリーを学び、社会・地域に奉仕しよう」を念頭に置き、会員増強・選考活動を実施していきます。

会員増強について

- ① 会長方針に従いまして会員数 58 名体制実現に向けて会員増強活動を実施する。
- ② ロータリアンになることへの誇りと具体的なメリットを明示する。
- ③ 職業分類の未充実の業種は特に積極的に勧誘していく。
- ④ 例会やロータリー活動の中で、常に会員増強の重要性を話題にし、全会員の会員増強への意識が高まるようにする。
- ⑤ 入会候補者をゲストとして例会に招待し、クラブの雰囲気味わってもらい友好を深める。ミニオープン例会で毎回 10 名ほどご招待をさせて頂いておりますが、通常の例会の方でもぜひ新入会員候補者になれる方を、ご紹介をしていきたいと思っています。
- ⑥ 今年度だけでなく前年度に実施したミニオープン例会に招いた入会候補者のフォローを実施する。
- ⑦ DEI(Diversity Equity Inclusion)を重視し、特に女性会員の増強に努力する。
- ⑧ 退会防止のために全会員が例会や行事を通じて親睦を図るように留意する

会員選考について

- ① 入会候補者の適格性を十分に検討する。
- ② 職業分類委員会・会員増強委員会の推薦者が連携して、委員会候補者の選考を行っていく。
- ③ 選考結果を速やかに理事会に報告し、承認を頂くことに努める。

以上会員増強・選考委員会についての今年度の活動計画とさせていただきます。

中島行動計画推進委員長



当委員会は今年新設した委員会ですが、栃木ガバナーの基本方針に則って、今回この委員会を立ち上げさせていただきました。中長期ビジョンを考えて、この先当クラブがどのような方向性で進んでいくのかと

いうことを考える委員会であります。副委員長が園部さん、委員が三輪さんの3人で構成されておりますが、今後、会員歴の長い方、短い方ランダムに何人かピックアップさせていただき、今後についての話ができる機会を作っていきたいと思っております。

向井 R 情報委員長



栃木ガバナーより、機関紙「ロータリーの友」の活用方法についてのご要望がありました。興味深い記事を例会で報告することは以前にもやっていましたが、これが最善であるという結論に至り、次回から

実行させていただきたいと思っております。それから、現在のマイロータリーの登録はおかげさまで100%達成しております。マイロータリーは、直接国際情報が取得でき、国際大会の申し込みも直接できますので、ぜひご利用頂ければと思います。またR情報委員会として、皆様に様々なロータリー情報を提供し、優れたロータリアンになるため互いに勉強していきたいと思っております。家庭集会について、第1回は終了しましたが、第2回第3回とやっていきたいと思っております。新入会員研修会については、入会者の人数を考えながら開催させていただきたいと思っております。

園部青少年奉仕・RAC 委員長



今年度の青少年交換に関しまして、留学生が無事帰国され、9月には地区の帰国報告会が終わっております。今後も忘年家族会、40周年記念に留学生の参加を呼び掛けて参ります。RACに関しては、月2回

土曜日または日曜日に行われているRAC例会に参加し、上野RC主催の下谷神社大祭、40周年記念例

会にも参加して頂くよう、すでに打ち合わせをしております。それから学友につきましては、過去に関わった青少年交換学生、米山学生、平和フェロー学生等と皆様との繋がりを持つことを具体的に考えて行きたいと思っております。

中島クラブ奉仕委員長

国際ロータリーのゴードン R.マッキナリー会長は「継続と変化」、「平和と希望」に重点を置き、今年度のテーマとして「世界に希望を生み出そう」を発表されました。2580 地区栃木ガバナーは「持続可能な元気なクラブを実現しよう」という基本方針を挙げられました。これを受け、当クラブの会長方針は「ロータリーを学び、社会・地域に奉仕しよう」です。当委員会では、こちらの方針に従って活動をしてまいります。第五奉仕の第一部門であるクラブ奉仕はクラブ機能を充実させる為に、クラブ内で会員が取るべき行動に関わるものとしていきます。会員同士の関係を育み、積極的な会員増強計画を実行して活気あるクラブ作りを行うことです。本年も当クラブ富坂会長の方針を具現化できるように努めてまいります。

渡邊クラブ運営委員長



クラブ運営委員会は、関連委員会とより緊密な協力のもと、会員の皆様にとってより魅力のあるクラブとなる様にクラブ運営に努めて参ります。また今年度の会長方針であります「ロータリーを学び、社会地域

に奉仕しよう」を念頭に置いて、この方針に沿ったプログラムの企画を実施していきたいと思っております。例会プログラムについて、魅力ある例会プログラムの実施が、最も重要な活動と考えています。卓話に関しましては、各委員会に卓話協力をお願いし、会員卓話にするか卓話者をご紹介いただくかでクラブ運営に協力していただきます。その他地区委員による卓話や当クラブイベントなどの報告、地区や地区内の他クラブの活動状況の報告など時節に応じて適切な内容の卓話を実施していきたいと思っております。出席について、出席は権利であるとともに責務であり出席してこそ親睦が図られ、ロータリー活動が活性化され、ロータリーが掲げる奉仕の理想が実践されます。例会はもちろんの事、地区大会、IM、家庭集会、各

クラブの行事にも会員の出席の向上が図れるよう活動したいと思っております。

IT・会報について、クラブ会報とホームページは、会員相互のコミュニケーションを図り、情報の伝達、共有に必要不可欠なものです。週報作成にあたり、例会での各種報告、誕生日スピーチ、卓話情報、地区会合の情報など、事務局と協力して掲載するように努めます。またホームページのタイムリーな更新を進めます。

佐谷クラブ親睦委員長



世界中を震撼させた新型コロナウイルス感染症も第5類に分類され、行動制限のない新部活を今年度行うことができるようになりました。さらに昨年度は新入会員が10名以上入会し、そのほとんどの会員がクラブ親睦

委員会の委員となっており、大変活気のある委員会となっております。しかし入会から日が浅い会員が多いためRCや奉仕活動への理解がまだまだ足りていない現状でございます。そのため今年度の富坂会長の基本方針であります「ロータリーに学び、社会・地域に奉仕しよう」という方針のもと、委員一人一人がロータリー活動から様々な学びを深めながら、クラブ内の親睦活動や社会奉仕活動を会員の皆様と共に充実させるために積極的に行動をし、クラブ活動活性化に貢献していきたいと思っております。

塚田職業分類委員長



職業分類委員会は新会員の入会前手続きにおいて職業分類規定に従い、クラブに貸与する職業分類を理事会に提案いたします。

山本職業奉仕委員長



今年度の職業奉仕委員会は、富坂会長の「ロータリーに学び、社会・地域に奉仕しよう」という方針のもとにRCの活動の根幹であります「職業を通じて社会に奉仕する」という理念をさらに深く学び、職業や社会において実践できるようにすることを目指し活動してい

きます。職業奉仕クラブフォーラムを通じて、職業奉仕の理解を深めます。R 情報委員会が実施する新入会員勉強会等の研修会に協力し、職業奉仕について学ぶ機会を増やします。少し具体的に考えていることを申し上げますと、皆さんご存知のように当会の常盤会員が紫綬褒章受章、また稽古場を新築なさいました。これを機に伝統芸能、日本舞踊に献身し発展継承に尽力している常盤会員の仕事ぶりを拝見することによって、我々も新たな視点から職業奉仕に対して学ぶことができるのではないかと考え、企画しております。また1月の職業奉仕フォーラムについては、従来は地区から講師をお招きしてご講演頂くという形をとっておりましたが、今年度の地区ガバナーのお考えでは、各クラブでと聞いております。資料その他についてはいかようにも提供するというごさいますので、1月に向けていろいろ勉強したいと思っております。

瀬古社会奉仕委員長



今年度の会長方針「ロータリーを学び、社会・地域に奉仕しよう」の下に各委員会と連携を図りながら、全会員参加で地域社会に貢献すべく、奏楽堂コンサートと献血活動の継続、そして40周年の節目にふさわしい社会奉仕

活動の実施に向け取り組んでいきたいと考えております。

塚田国際奉仕委員長

今年度、国際奉仕委員会は富坂会長の会長方針であります「ロータリーを学び、社会・地域に奉仕しよう」の実現に向け、ロータリー財団事業、米山奨学事業、オンツースィンガポール、中国作文コンクールについて、活動していきたいと思っております。

長岡ガバナー補佐



皆様、お疲れ様でした。ガバナー訪問は年に1回必ずあるものです。現在2580地区73クラブがあり約3000名のメンバーがいます。その73クラブを担うガバナーと地区幹事、それからガバナー補佐が13人

います。私の担当は6クラブ、その中で現在北、小石川、後楽、本郷、4クラブが既に終了しており、あと残すところ私たち上野と目白RCで終了いたします。昨年の嶋村ガバナーは非常に新しい取り組みを多くされたガバナーです。一方本年度の栃木ガバナーは従来のやり方を踏襲するという形で活動されており、人柄が非常に良い方と感じております。会員増強計画クラブビジョンには、四つの項目があります。それは栃木ガバナーが掲げた地区基本方針です。クラブの成長、クラブビジョン・行動計画作成推進、My Rotary・ロータリーの友の活用推進、学友との交流活性化、この四つをガバナー訪問の際の通常の委員会報告の前に発表してもらうということをごさいます。

今回の協議会では、いろいろな発表がありましたけれども、特に会員増強、クラブビジョンに関しては今後クラブがどのようなクラブになるかというところで大事なポイントになりますのでよろしくお願ひします。それからマイロータリーに関しては、当会の登録は100%で、ある程度進んでいると思ひますが、それが本当に活用されているのか、まだまだ課題があると思ひます。

またRAC・学友との交流におきましては、本郷クラブさんは独自の学友会を作られ、非常に活発な交流をされ、それが良い形で表れている、というそんな事例もあります。

各委員会の報告は、とにかく棒読みにならないで下さい。もちろん読む部分はあるにせよ、やはりプラスα自分の思いをしっかりとお話していただきたいと思ひます。どれだけ自分の思いを伝えるか、これがガバナーの記憶にも残り、上野はなかなかたいしたものだ、さすが活発だ、という印象になるのだらうと思ひますので、頑張つて発表して頂きたいと思ひます。ありがとうございました。

本日の例会

10/16(月)12:30～上野精養軒

ガバナー公式訪問

第4回クラブ協議会

次回の例会

10/23(月)12:30～上野精養軒

青少年交換留学生 伊藤摩耶氏

帰国報告

今後の予定

10/18(水)ゴルフ同好会

伊東西・伊東 RC 懇親ゴルフコンペ

10/20(金)日台ロータリー親善会議

10/21(土)22(日) ポリオ撲滅募金活動

上野恩賜公園

10/30(月)夜間例会 上野精養軒

10/6(金) 第2580地区懇親ゴルフ大会「北分区予選会」 団体準優勝！

